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Alta informalidad, el obstáculo para reducir pobreza laboral: Coneval 
Para el titular de esta instancia, los bajos sueldos en ese segmento influyen en que el ingreso 
no sea suficiente para adquirir la canasta alimentaria básica 

 
Caso Ayotzinapa no apunta a Peña Nieto 
Murillo engañó a la población: Gertz 

 
Duplica Infonavit morosos 
Adeudan 299 mil mdp 

 
Diferendo en T-MEC pone en vilo 7.8 millones de empleos 
Comercio. Comienzan hoy consultas con reunión virtual de la representante de EU, Katherine 
Tai, y la subsecretaria De la Mora derivada de los alegatos contra la política energética del 
gobierno mexicano 

 
FGR notifica a Sedena las órdenes para detener a 20 militares 
Los vincula al caso Ayotzinapa 

 
Capta México cifra récord de IED en 6 meses 
Economía. Entre enero y junio de 2022 se recibieron 27 mil 511.6 mdd, incluidos “montos 
extraordinarios” 

 
Infraestructura hídrica requiere 80,000 mdp al año durante medio siglo 
La red hidráulica en el país, con rezago: especialistas 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

La complicidad es lo que mancha a las fuerzas armadas, resalta 
AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/23/politica/005n1pol 
El informe sobre la desaparición de normalistas de Ayotzinapa no sólo 
muestra los horrores cometidos en su contra, sino también la tergiversación 
de la justicia para fabricar la verdad histórica, afirmó el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Sostuvo que el ex procurador Jesús Murillo Karam 
se autoinculpó como cabeza de la investigación y precisó que del 
documento no se desprenden solicitudes de orden de aprehensión contra 
el ex presidente Enrique Peña Nieto, ni el ex secretario de la Defensa 
Nacional Salvador Cienfuegos.  
Esas injusticias no pueden quedar impunes. ¿Cómo veo a los padres de los 
muchachos? Llevo tres años reuniéndome con ellos, informándoles, en 
reuniones, algunas ríspidas, porque imagínense el dolor de no ver a sus hijos. 
No tengo nada personal contra el señor Murillo Karam, ni contra nadie, pero 
esto tiene que ver con mi responsabilidad y con mis convicciones, con mis 
principios, dijo el mandatario en la conferencia de ayer. 
 
"La presidencia es del Senado, no de un grupo parlamentario": 
Sánchez Cordero  
https://www.milenio.com/politica/sanchez-cordero-presidencia-senado-grupo-
parlamentario 
Ciudad de México. - Olga Sánchez Cordero deja en claro a su próximo 
sucesor, el cual saldrá por quinto año consecutivo de la bancada de Morena, 
que “la Presidencia es del Senado de la República, no la coordinación de un 
grupo parlamentario”. El 31 de agosto concluye su función al frente de la 
Mesa Directiva del Senado, aún no se muda a su próxima oficina, pero ya 
tiene un lugar para el cuadro de la mujer que más admira y acompaña: Sor 
Juana Inés de la Cruz. La también ex secretaria de Gobernación se dijo 
satisfecha por el “deber cumplido”. 
 “Todos los grupos parlamentarios, incluyendo los de oposición se sintieron 
bien atendidos por la conducción de la presidencia”, sostuvo. 
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En entrevista con MILENIO, rechazó que se vaya a reelegir en la presidencia 
del Senado y enumeró las características que debe tener su sucesor: 
tolerante, objetivo e imparcial, cualidades que ve en los aspirantes José 
Narro, Alejandro Armenta, Gabriel García e Higinio Martínez. 
 
SEP: en octubre se inicia la prueba piloto del nuevo plan de 
estudios  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/23/politica/010n1pol 
A partir de octubre comenzará la prueba piloto del Plan de Estudio para la 
Educación Prescolar, Primaria y Secundaria en 960 escuelas públicas del 
país, 30 planteles por entidad federativa, informó la todavía titular de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez Álvarez, y especificó 
que se aplicará de manera general en el ciclo escolar 2023-2024. 
En un video con motivo del primer Consejo Técnico Escolar y antes del inicio 
del Ciclo Escolar 2022-2023, la titular de la SEP entrante, Leticia Ramírez 
Amaya, afirmó que escuchará la voz del magisterio y revalorará el trabajo de 
maestras y maestros, además de dignificar su tarea. Se dijo orgullosamente 
normalista comprometida con la educación, y expresó su pleno respeto a 
los derechos laborales y al profesionalismo y entrega de los docentes. 
 
INE llama a no obstaculizar fiscalización  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-llama-no-obstaculizar-fiscalizacion 
El Instituto Nacional Electoral (INE) llamó a la Fiscalía General de la 
República y la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales a entregar la 
información necesaria para avanzar en procesos sancionadores por uso 
indebido de recursos. Entre los asuntos pendientes destacan la 
investigación del caso Odebrecht, así como el origen de las aportaciones 
entregadas a Pío López Obrador, hermano del Presidente de la República. 
La Comisión de Fiscalización informó el estado jurídico de los procesos 
administrativos sancionadores y detalló que hay 274 sin resolver; algunos 
desde el proceso electoral 2016-2017. En la sesión del Consejo General del 
INE, el consejero Jaime Rivera Velázquez señaló que la unidad fiscalizadora 
se ha encontrado con varios obstáculos para cumplir con sus atribuciones. 
Al respecto, recordó que el INE tiene la facultad de solicitar a las autoridades 
información bancaria de los sujetos investigados, así como información 
ministerial. Sin embargo, señaló que las autoridades investigadoras han 
negado reiteradamente la información, a pesar de las resoluciones de la Sala 
Superior del Tribunal Electoral. 
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Caso Ayotzinapa no apunta a Peña Nieto; Murillo engañó a la 
población: Gertz  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/caso-ayotzinapa-no-apunta-a-pena-nieto-murillo-
engano-a-la-poblacion-gertz/1534807 
La Comisión para la Verdad y la Justicia del caso Ayotzinapa no investiga al 
expresidente Enrique Peña Nieto ni al extitular de la Sedena, Salvador 
Cienfuegos, por la desaparición de los 43 normalistas y el montaje de la 
llamada verdad histórica, y, por ahora, no hay elementos para 
responsabilizarlos, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Además, el mandatario señaló que, aunque en las indagatorias figuren 
muchos nombres, como el del secretario de Seguridad Ciudadana de la 
CDMX, Omar García Harfuch, quien aparece en el informe como uno de los 
personajes que participaron en una reunión en Guerrero, en 2014, para 
acordar la verdad histórica, eso no significa necesariamente que sean 
responsables. Se dice, por ejemplo, Peña, pero el informe no solicita que se 
abra investigación o que se solicite orden de aprehensión contra Peña, pero 
sí contra otros, sí a Murillo Karam, sí a otros personajes. —¿A Cienfuegos? —
Tampoco, por eso hay que leer el informe”, indicó durante su conferencia 
matutina. 
 
FGR indaga a sus funcionarios; abre 2 mil 944 carpetas  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-3-anos-investigan-2-mil-944-agentes-de-la-fgr 
El Órgano Interno de Control (OIC) de la Fiscalía General de la República 
(FGR) reportó que de enero de 2019 a junio de 2022, es decir, durante la 
gestión de Alejandro Gertz Manero, se han abierto 2 mil 944 investigaciones 
en contra de funcionarios públicos de ese órgano autónomo. Incluyen casos 
graves como cohecho, desvío de recursos y tráfico de influencias, que en 
algunos casos terminaron en destituciones e inhabilitaciones. 
De acuerdo con un informe que el OIC de la fiscalía entregó a la Cámara de 
Diputados, 101 de las investigaciones atendidas corresponden al año 2019; 
otras 584, a 2020; mil 422 más, datan de 2021; mientras que en 2022 se 
atendieron 837.  
De las 2 mil 944 indagatorias, 2 mil 20 son por conductas no graves, como 
falta de respeto, uso indebido de documentación o información, omisión o 
deficiencia de funciones, ejercicio indebido, incumplimiento de leyes y 
retrasos en la presentación de declaraciones patrimoniales. 
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Alta informalidad, el obstáculo para reducir la pobreza: Coneval  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/alta-informalidad-el-obstaculo-para-reducir-la-
pobreza-coneval 
El hecho de que más de la mitad de la población ocupada trabaje de manera 
informal, sin prestaciones y con muy bajos salarios, es uno de los principales 
obstáculos para reducir la pobreza laboral en México, afirmó José Nabor 
Cruz, secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política 
de Desarrollo Social (Coneval). “Desafortunadamente, subsiste la 
problemática estructural y no coyuntural, del amplio porcentaje de la 
población que labora en la informalidad”, dijo en entrevista a EL UNIVERSAL. 
“Mientras los empleados formales ganan en promedio 9 mil 311 pesos al mes, 
los informales ingresan 4 mil 544 pesos, menos de la mitad. Esa es la mayor 
obstrucción para que haya una mayor reducción de la pobreza laboral 
derivada de los incrementos del salario mínimo”. 
 
Se duplica índice de morosidad en créditos Infonavit  
https://www.reforma.com/se-duplica-indice-de-morosidad-en-creditos-
infonavit/ar2457814?v=3 
Ciudad de México. - En los primeros tres años y medio de la actual 
Administración federal, el índice de morosidad financiera del Infonavit se 
duplicó. Especialistas atribuyeron el disparo en la morosidad a la laxitud con 
la que se concedieron créditos al principio del sexenio del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador. A lo que después se sumó la crisis por la pandemia 
de Covid-19 y más recientemente la inflación, las alzas en las tasas de interés 
y un endurecimiento en los criterios para otorgar financiamientos, lo que ha 
impedido diluir la cartera vencida.  
Al cierre de diciembre del 2018, cuando inició el Gobierno de López Obrador, 
la cartera vencida como proporción de la cartera de crédito total era de sólo 
7.81 por ciento, revelan los reportes financieros del Infonavit. 
 
Alertan deslegitimación de AMLO si gobierna con decretos  
https://www.reforma.com/alertan-deslegitimacion-de-amlo-si-gobierna-con-
decretos/ar2457849?v=2 
Ciudad de México. - El ex consejero electoral Jaime Cárdenas y el politólogo 
José Antonio Crespo coincidieron en alertar sobre el peligro de que el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador pueda perder la legitimidad 
democrática con la que llegó al poder, por un desempeño a base de 
decretos anticonstitucionales como el que pretende emitir con relación a la 
militarización de la Guardia Nacional. 
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Cárdenas dijo que el Presidente debió consultar sobre esa decisión sobre la 
Guardia Nacional y calificó esa medidas como una "aberración", producto de 
la desesperación por no poder hacer cambios constitucionales en esa 
materia. En el marco de un conversatorio titulado "Semiótica presidencial" 
organizado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
ambos analistas y politólogos reflexionaron sobre la paradoja que implica 
que un Presidente que llegó favorecido por la democracia electoral quiera 
mermar esa misma democracia y caer en abusos de poder por la 
imposibilidad de cumplir con su plataforma electoral con la que ganó la 
elección. 
 
En Guerrero, el precio de las tortillas lo fija... el narco  
https://www.reforma.com/en-guerrero-el-precio-de-las-tortillas-lo-fija-el-
narco/ar2457833?v=3 
Guerrero. - Mientras que en la mayoría de los municipios de Guerrero los 
industriales de la masa y la tortilla aumentaron a 30 pesos el kilo, en Iguala 
un grupo del narco obligó a bajar el costo a 21 pesos desde el 15 de agosto. 
En este municipio, donde hay una disputa entre las organizaciones 
criminales Los Tlacos y La Bandera, antes Guerreros Unidos, el kilo de la 
tortilla pasó de 23 pesos a 21 pesos. 
"A partir del 15 de agosto por apoyo a las familias igualtecas el precio del Kg. 
Tortilla 21. Kg. Tortillas 12 y Kg. Taquería 19. Atte. La Sierra". 
Estas cartulinas se difundieron en las redes sociales mientras algunos de los 
establecimientos decidieron suspender la venta del producto. 
Fuentes locales revelaron que en Iguala hay 250 tortillerías las cuales 
pagaban mensualmente 3 mil pesos a los integrantes de uno de los grupos 
de la delincuencia organizada que opera en Iguala. 
 
En riesgo, abasto de agua por mancha urbana; área de 
conservación  
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/en-riesgo-abasto-de-agua-por-mancha-urbana-
area-de-conservacion/1534822 
Entre 60% y 70% del agua potable que utiliza la Ciudad de México se extrae 
del manto freático, el problema es que las zonas de recarga de éste están 
en el sur, justo donde están creciendo los asentamientos irregulares y cuya 
urbanización reduce la capacidad de filtrado del agua.  
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“El acuífero no se recarga de forma pareja en todos lados, hay superficies 
amplias de suelo que no es permeable y donde se recarga el acuífero es en 
el sur, en el Ajusco, Milpa Alta, Tláhuac, incluyendo los Pedregales, parte de 
Coyoacán y los cerros al sur y al poniente de la Ciudad de México, que son 
zonas volcánicas mucho más porosas. “La recarga del acuífero se da en estas 
periferias del valle que antes no eran urbanas, eran barrancas, pedregales y 
los suelos volcánicos”, señaló Enrique Lomnitz, director de Isla Urbana.  
Excélsior publicó ayer que están en riesgo los servicios ambientales de los 
que depende la ciudad, como la producción de agua, la regulación del clima, 
la captura de carbono y la biodiversidad.  
 
Diferendo en T-MEC pone en vilo 7.8 millones de empleos  
https://www.milenio.com/negocios/diferendo-t-mec-pone-vilo-7-8-millones-empleos 
Ciudad de México. - Hoy inician las consultas sobre la política energética de 
México con Estados Unidos bajo los acuerdos firmados en el T-MEC, del que 
dependen directamente 7.8 millones de trabajadores de ambas naciones, 
de acuerdo con la Oficina del Censo estadunidense (Census, por su sigla en 
inglés). Arrancan con una reunión virtual entre Katherine Tai, representante 
comercial de Estados Unidos, y la subsecretaria de comercio exterior de la 
Secretaría de Economía, Luz María de la Mora. 
La solicitud de un proceso de consulta comenzó el pasado 20 de julio, 
cuando gobierno de Estados Unidos acusó a la administración del 
presidente Andrés Manuel López Obrador de excluir al capital extranjero y 
dar preferencia los proyectos de las empresas estatales Pemex y CFE. Un 
argumento que también sirvió a Canadá para pedir su propio recurso de 
consulta hacia México. 
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Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/silla-pareja-para-las-tres-
corcholatas-presidenciales 
Piso parejo o, mejor dicho, silla pareja, recibieron ayer por parte del 
Presidente la aspirante y los aspirantes a la candidatura presidencial 
morenista, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López. 
Durante la ceremonia de reinauguración del Recinto Parlamentario de 
Palacio Nacional, tanto la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, como el 
canciller y el secretario de Gobernación ocuparon un lugar en el presídium. 
En el lugar de honor fueron colocadas siete sillas en dos hileras. En la 
primera estuvieron el presidente Andrés Manuel López Obrador, su esposa, 
Beatriz Gutiérrez, y la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero. Justo 
atrás de ellos, fueron sentadas las tres “corcholatas” presidenciables y el 
presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez. La senadora 
Sánchez Cordero fue la única oradora. Nos hacen ver que en el caso de doña 
Claudia, su presencia podría estar justificada ya que es la mandataria de la 
entidad en la que se encuentra el recinto; el secretario de Gobernación 
porque es el enlace con el Poder Legislativo y el canciller, quizá para no 
dejarlo en galería con el resto de los secretarios de Estado que fueron 
invitados y evitar que hubiera quejas de falta de piso parejo. Así que, sillas 
parejas para que no haya enojos. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-23/op232508 
HAY QUIENES se preguntan hasta cuándo Alejandro Gertz Manero dejará 
de utilizar la FGR para sus fines personales. A nadie se le olvida cómo el fiscal 
torció el debido proceso sólo por llevar a cabo una venganza personal en 
contra de su ex cuñada. 
AQUEL CASO fue paradigmático, no sólo porque se exhibió el abuso de 
poder del titular de la FGR, sino porque ninguna autoridad hizo nada por 
detenerlo. El presidente de la República hasta se hizo cómplice al decir que 
Gertz Manero no había cometido ¡delitos graves! 
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AL PROCESO contra la familia de su hermano se sumaron, por ejemplo, los 
atropellos contra científicos del Conacyt y ahora la intención de embarrar a 
Omar García Harfuch en la supuesta trama de la masacre de los normalistas 
de Ayotzinapa. 
PARA NADIE es secreto que el actual titular de la policía de la Ciudad de 
México es uno de los más fuertes contendientes para sustituir al propio 
Gertz Manero al frente de la FGR. De ahí que hasta en la propia Fiscalía dicen 
que el querer involucrar a García Harfuch en la invención de la "verdad 
histórica", es una manera del fiscal de ponerle piedritas y piedrotas en el 
camino. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1473 
Que el legislador y presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, amaga 
con presentarse este martes en la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 
Superior de la Federación de la Cámara de Diputados y encarar al fiscal de 
Campeche, Renato Sales, quien fue citado a comparecer hoy por el “robo” 
de un equipo de espionaje durante su paso por la Comisión Nacional de 
Seguridad, después de que la semana pasada solicitó el desafuero de Alito 
como presunto responsable de enriquecimiento ilícito. Sin embargo, hasta 
anoche el titular del Ministerio Público campechano no había confirmado 
su asistencia al Palacio de San Lázaro. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
Pío y la Casa Gris persiguen a AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/pio-y-la-casa-gris-
persiguen-amlo 
El presidente hubiera preferido que ya no se hablara de dos grandes 
escándalos de su sexenio. Pero en los últimos días, los casos de su hermano 
Pío y de la Casa Gris de su hijo José Ramón han vuelto al escenario central. 
Y han vuelto de una manera en que vuelven a exhibir a un presidente 
culpable y a un presidente autoritario.  Pío López Obrador, al enfrentar su 
caso judicial por aparecer en video recibiendo clandestinamente sobres 
amarillos con dinero en efectivo, pidió que compareciera su hermano 
Andrés Manuel. Tiene toda la lógica: en el video, Pío deja claro que el dinero 
es para la campaña de su hermano y que su hermano sabe de todo. Así que 
para seguir la ruta del dinero hay que preguntarle al destinatario final de los 
recursos: Andrés Manuel López Obrador.  
 
Mario Maldonado 
Los fantasmas en el clóset de Renato Sales  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/los-fantasmas-en-el-closet-de-
renato-sales 
Este martes será especial en la guerra que mantienen la gobernadora de 
Campeche, Layda Sansores, y su fiscal, Renato Sales, contra el presidente del 
PRI, Alejandro Moreno. A favor del priista jugará que en el pleito se involucró, 
de manera oficial, la Cámara de Diputados a través de la Comisión de 
Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. A las 17:00 horas de hoy 
está citado el fiscal general de Campeche para comparecer ante la comisión 
legislativa y explicar a los diputados el presunto robo de un equipo de 
espionaje de la desaparecida Policía Federal en los tiempos en los que el 
funcionario se desempeñaba como Comisionado Nacional de Seguridad, en 
el sexenio de Enrique Peña Nieto. La tesis transmitida a los legisladores, a 
través del presidente de la Comisión, Pablo Angulo Briceño, es que la cabeza 
del Ministerio Público campechano ha utilizado ese supuesto equipo de 
espionaje para llevar a cabo la persecución del presidente del PRI; y para 
obtener ilegalmente y manipular los audios que la gobernadora del estado 
exhibe cada semana y que presentan al priista en su más clara realidad. 
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Salvador García Soto 
Sheinbaum acelera el paso: contrata asesor y recibe cargada  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/sheinbaum-acelera-el-paso-
contrata-asesor-y-recibe-cargada 
El fin de semana la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum, fue objeto de varias expresiones abiertas de respaldo a su 
candidatura presidencial por parte de personajes y grupos de Morena y de 
la 4T que, reviviendo la vieja práctica de la cargada priista, le expresaron 
públicamente su apoyo para que sea la candidata de Morena a la 
Presidencia de la República en 2024. Lo mismo el hermano del presidente, 
José Ramiro López, que el director del Fonatur, Javier May, y la gobernadora 
de Campeche, Layda Sansores, organizaron eventos políticos para 
pronunciarse a favor de la doctora que recorre el país los fines de semana 
promoviendo su imagen y su proyecto político. 
 
Sergio Sarmiento 
Las acusaciones  
https://www.reforma.com/las-acusaciones-2022-08-23/op232510 
"Ojalá quienes llevan las investigaciones detengan a quien hizo daño a los 
jóvenes en lugar de arruinar vidas y reputaciones de los que sí hacemos algo 
por nuestro país todos los días". Omar García Harfuch 
A Jesús Murillo Karam se le acusa de tortura, desaparición forzada y delitos 
contra la administración de la justicia. Se le decretó "prisión preventiva 
justificada", por lo que se le ha empezado a castigar con cárcel antes de ser 
juzgado. La audiencia de vinculación a proceso apenas tendrá lugar este 24 
de agosto. "Se derrotó la presunción de inocencia", comentó Murillo, lo cual 
provocó el enojo del juez. 
 
Carlos Marín 
Igual se niega el Holocausto  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/igual-se-niega-el-
holocausto 
Negar que los desaparecidos de Ayotzinapa fueron levantados por policías 
municipales, asesinados por Guerreros Unidos (lo medular del caso) y que 
muy (pero muy) probablemente quemaron sus cuerpos, los trituraron y 
echaron al río San Juan, equivale a negar los campos de concentración, 
trabajos forzados y exterminio de la Alemania nazi. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/sheinbaum-acelera-el-paso-contrata-asesor-y-recibe-cargada
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/sheinbaum-acelera-el-paso-contrata-asesor-y-recibe-cargada
https://www.reforma.com/las-acusaciones-2022-08-23/op232510
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/igual-se-niega-el-holocausto
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/igual-se-niega-el-holocausto


 

 

 

 
Si en las investigaciones ministeriales de aquella matanza realizadas en el 
peñanietismo por la PGR con Murillo y la Oficina Especial del Caso Iguala de 
la CNDH se cometieron arbitrariedades y errores, o si personal de la 
Procuraduría, el Ejército, la Marina Armada, la Policía Federal y otras 
instituciones dejó de hacer o hizo lo que fuera para que se fabricara una 
mentira, ¿quién se atreve a negar ocho años después que los jóvenes fueron 
asesinados por Guerreros Unidos y sus cuerpos quemados hasta su 
carbonización, triturados y echados al río San Juan, lo cual es la esencia de 
la abominable “verdad histórica”? 
 
Joaquín López-Dóriga 
Las cabezas y los otros datos (5-1)  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/las-cabezas-y-los-
otros-datos-5-1 
Deben extrañar lo que veían al mirarse, si es que lo recuerdan. Florestán 
Ayer lunes, en el inicio de semana, el presidente López Obrador debió sentir 
algo parecido a lo que yo registré cuando Jesús Ramírez le pasó el resumen 
de las primeras planas, notas principales que niegan el discurso oficial de 
que vamos muy bien, ¡re-que-te-bien! 
MILENIO: Automotrices culpan a Aduanas de pérdidas con las nuevas 
reglas. 
El Universal: Ganan líneas de bajo costo de EU en México por degradación 
aérea. El gobierno no invierte para recuperar la categoría uno. 
Excélsior: Necesitan empleos 14.5 millones de mexicanos. El déficit de 
trabajo se mantiene arriba del nivel prepandemia 
 
Enrique Quintana 
La inversión que se nos está escapando  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/23/la-inversion-que-
se-nos-esta-escapando/ 
Si tuviéramos una política que realmente atrajera de modo masivo a la 
inversión extranjera directa, estaríamos viendo niveles de llegada de 
capitales y empresas como no habríamos imaginado. 
Comento lo anterior por los resultados que ayer se dieron a conocer en la 
materia. Si consideramos todas las operaciones realizadas, incluyendo las 
adquisiciones de partes de Televisa y Aeroméxico, realizadas en el primer 
trimestre del año, el ingreso neto de inversiones foráneas fue de 19 mil 427 
millones de dólares. 
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Para el segundo trimestre, la cifra fue de 8 mil 84 millones, para totalizar 27 
mil 511 millones en el primer semestre de 2022, una cifra récord para un 
periodo semejante. 
En el primer trimestre, por las transacciones atípicas, el crecimiento fue de 
63.7 por ciento a tasa anual. Y, en el segundo, el volumen recibido fue 23.1 
por ciento superior al del mismo periodo del año pasado. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Ayotzinapa: el costo de la incompetencia  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/23/ayotzinapa-
el-costo-de-la-incompetencia/ 
La noche del 26 de septiembre de 2014, el gobernador de Guerrero, Ángel 
Heladio Aguirre, realizó dos llamadas telefónicas clave con el mismo 
mensaje: se había desatado la violencia contra normalistas de Ayotzinapa 
en las calles de Iguala. Una llamada fue al subsecretario de Gobernación, 
Luis Miranda, y la otra al general Alejandro Saavedra Hernández, 
comandante de la 35ª Zona Militar. El general le dijo que preguntaría lo que 
estaba sucediendo; el subsecretario tomó nota. Esa misma noche, que era 
viernes, Miranda le dijo al subsecretario Andrés Chao, que estuviera atento 
al día siguiente en la prensa, porque “algo” había pasado en Iguala y quería 
ver qué impacto tenía en la opinión pública. 
 
Darío Celis 
Se baja Inbursa de la puja por Banamex  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/08/23/se-baja-inbursa-de-la-
puja-por-banamex/ 
CARLOS SLIM ES el siguiente en bajarse, si no es que ya lo hizo, de la puja 
por Citibanamex. El hombre más rico de América Latina simplemente 
abandonó la carrera porque sus prioridades están en otro lado. 
En España crecen sus negocios en la construcción vía FCC, la empresa que 
ya controla con un 76.6% de participación y con la que se ha desdoblado a 
las compras de Realia y, mas reciente, Metrovacesa. 
La primera tiene varios proyectos de remodelación de estadios en Europa, 
siendo el más relevante el Santiago Bernabéu, amén de la construcción de 
edificios para vivienda media en Madrid. 
La segunda es una promotora inmobiliaria que vende residencias y 
departamentos de lujo en plazas como Barcelona, Sevilla, Valencia, Málaga, 
Islas Canarias, Baleares y Madrid, principalmente. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/23/opinion/008o1pol 
El subsecretario de Gobernación especializado en temas de derechos 
humanos, Alejandro Encinas, en su calidad de presidente de la Comisión 
para la Verdad y Acceso a la Justicia del caso Ayotzinapa, confirmó el pasado 
jueves lo que durante años se ha sostenido en consignas de protesta: en 
resumen, se trató de un crimen de Estado. Estas nueve palabras no están 
en el texto del informe oficial del caso (véase el párrafo último de la página 
96, de 97: https://bit.ly/3AED6GY). Las agregó Encinas al final de su 
exposición, en la parte intitulada Conclusiones, aunque en esa misma 
ocasión ya había señalado en otro fraseo la acusación de crimen de Estado. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/23/opinion/006o1eco 
Las facturas de electricidad que no han podido pagar los consumidores en 
Reino Unido se han triplicado en el último año hasta alcanzar la cifra récord 
de mil 300 millones de libras como efecto de la inflación, que llega a 57.1 por 
ciento anual. Los británicos se topan además con que su pub predilecto en 
Londres o Liverpool ha elevado el precio de su tarro de cerveza, lo cual les 
resulta más intolerable que quedarse sin luz. No tenemos datos en México 
del número de usuarios a quienes la CFE ha cortado el servicio, sería 
importante que no lo ocultara. Pero sí sabemos que el precio de la tortilla en 
algunas ciudades rebasa 30 pesos el kilo, aunque Profeco no lo ha detectado 
y su último reporte habla de un costo en torno a 20 pesos. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Honrar a un torturador  
https://diariodechiapas.com/opinion/letras-desnudas/honrar-a-un-torturador/ 
Chiapas. - Hoy les voy a contar una historia muy repugnante. Ocurrió en 
Chiapas hace casi 27 años. Era 15 de diciembre de 1995. Un grupo de 
personas, miembros de la agrupación llamada “Unión Campesina Popular 
Francisco Villa” bloquearon la carretera que comunica a la colonia Nueva 
Palestina con la cabecera municipal de Ángel Albino Corzo, en demanda de 
apoyos al campo y obras sociales.  
El bloqueo fue durante la tarde de ese día. Esta gente, todas humildes, de 
origen campesino, impidieron el paso de los vehículos y retuvieron a 
algunos funcionarios de la Procuraduría Agraria, entre otras personas.  
La intención de ellos no era trasgredir los derechos de nadie, no era violar la 
ley y mucho menos hacerles daño a los retenidos. Lo único que querían era 
que sus demandas se escucharan entre las autoridades estatales, que les 
hicieran caso pues, y fue éste su último recurso. Frente a la indiferencia 
gubernamental, optaron por medidas más drásticas. Sin embargo, a 
ninguno le pasó por la mente que serían reprimidos con una crueldad 
criminal y salvaje. El operativo que fue implementado para desalojarlos y 
poner fin al bloqueo no fue similar obviamente a la masacre de Acteal, 
ocurrida más o menos por esos tiempos, pero fue grotesco. 
 
Entregan títulos de solares urbanos dando seguridad y certeza 
jurídica a ciudadanos de Chuniapan de Abajo  
https://www.diarioeyipantla.com/entregan-titulos-de-solares-urbanos-dando-seguridad-y-
certeza-juridica-a-ciudadanos-de-chuniapan-de-abajo/ 
Veracruz, San Andrés Tuxtla. - En la explanada de la escuela primaria 
Venustiano Carranza el pasado 18 de Agosto cambio la calidad de vida de 
cientos de ciudadanos de la localidad de Chuniapan de Abajo perteneciente 
al municipio de San Andrés Tuxtla, dónde autoridades federales y la 
alcaldesa María Elena Solana Calzada, entregaron 280 títulos de Solares 
Urbanos dan seguridad y certeza jurídica en la tenencia de la tierra. 
Este importante acontecimiento es el resultado de los trabajos conjuntos de 
las diferentes dependencias, el programa de Regularización y Registro de  
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Actos Jurídicos Agrarios mejor conocido como RRAJA, instruido por el 
presidente licenciado Andrés Manuel López Obrador y que coordina el 
maestro Román Meyer Falcón titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario 
Territorial y Urbano Sedatu. En este importante evento asistió la Dra. María 
Elena Solana Calzada presidenta municipal constitucional de San Andrés 
Tuxtla Veracruz, Mauricio Hernández Director de Seguridad Pública 
Municipal, también se contó con la presencia de los representantes de las 
Instituciones Federales del sector agrario en el estado de Veracruz, el Ing. 
Javier Sandoval García encargado del despacho del registro agrario 
Nacional, Ing. Juan Romero Movis, jefe de residencia de la Procuraduría 
Agraria en San Andrés Tuxtla Veracruz en representación del Ing. Claudio 
Francisco Mendoza Piedra representante de la Procuraduría Agraria en el 
estado de Veracruz, Sergio Ixtepa Caixba presidente del comisariado ejidal, 
Manuel Domínguez Chagala presidente del consejo de vigilancia y por 
último al ciudadano Juan Ixtepa Caixba Agente municipal de esta localidad. 
 
Sheinbaum avala continuidad de gobierno del PRIMOR en 
Oaxaca  
https://www.rioaxaca.com/2022/08/22/detras-de-la-noticia-sheinbaum-avala-continuidad-
de-gobierno-del-primor-en-oaxaca/ 
Oaxaca. - La entrega político-electoral de la Universidad Autónoma Benito 
Juárez de Oaxaca a la “corcholata mayor” Claudia Sheinbaum Pardo, 
inminente candidata presidencial de Andrés Manuel López Obrador, tiene 
varias lecturas. De entrada, a nuestro juicio, avala la continuidad del 
gobierno del PRIMOR en Oaxaca. A estas alturas, para nadie es desconocida 
la sólida alianza del Gobernador Alejandro Murat con Andrés Manuel López 
Obrador, dada la estrecha coordinación entre el Gobierno del estado y el 
Presidente más que con la federación. Aunado a ello, integrantes de la Red 
de Resistencia Civil, han realizado alrededor de cien bloqueos a las vías 
férreas de julio de 2019 a la fecha y han expulsado a trabajadores que 
realizan obras en la modernización del ferrocarril transístmico. 
La Red de Resistencia Civil está conformada por las organizaciones Unión 
de Comunidades Indígenas de la Zona Norte del Istmo (Ucizoni), Corriente 
del Pueblo Sol Rojo y la Coordinadora de Pueblos del Istmo en Resistencia. 
Lo más condenable es que funcionarios de la Procuraduría Agraria como 
manipulan a los indígenas, ejidatarios y comuneros de los municipios de la 
región que atraviesan el Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec y la 
modernización de sus vías.  
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Sin embargo, el presidente se comprometió con que el Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec estará operando en su totalidad 
antes de que acabe su administración, inauguración de la magna obra que 
ya no tocará presidir a Alejandro Murat. El mandatario federal insistió en 
recordar que la importancia de dicho corredor es que este incluye rutas de 
ferrocarril que corren por los Estados de Oaxaca, Veracruz, Tabasco y 
Chiapas y que agilizará el paso de mercancía de un océano a otro. 
 
Se disputan 24 mil hectáreas de tierra en Tlaxiaco  
https://vivonoticias.mx/notas/nota.php?id_n=75654 
Oaxaca. - Los pequeños propietarios de Tlaxiaco se disputan 24 mil 
hectáreas de tierras con el Comisariado de Bienes Comunales, acción que 
podría detonar un conflicto. Los pequeños propietarios de Tlaxiaco acusaron 
al Comisariado de Bienes Comunales de este municipio de intentar 
posesionarse de 24 mil hectáreas de tierra en esta parte de la Mixteca, ya 
que señalaron que ellos tienen la documentación que los avala como los 
propietarios, sin embargo, explicaron que están dispuestos a llegar hasta las 
últimas consecuencias para defender sus tierras. 
Llamaron a la Secretaría General de Gobierno (Segego) y la Procuraduría 
Agraria (PA) para iniciar las mesas de diálogo competentes y evitar alguna 
situación de riesgo, ya que, con el cambio de régimen en las tierras, 
presuntamente, es lo que pretende desarrollar el Comisariado, quien fue 
acusado de encabezar esta acción. Los quejosos explicaron que los terrenos 
siempre les han pertenecido, pero con las acciones que se pretenden hacer 
podrían detonarse actos violentos, por eso hicieron el llamado al Gobierno 
Federal a intervenir a la mayor brevedad.  
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DOF: 23/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662152&fecha=23/08/2022#gsc.tab=0 
NORMA Oficial Mexicana NOM-002-SEDATU-2022, Equipamiento en los 
instrumentos que conforman el Sistema General de Planeación Territorial. 
Clasificación, terminología y aplicación. 
 
Necesario replantear el modelo de desarrollo urbano para 
impulsar agenda sustentable en América Latina: Sedatu  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/necesario-replantear-el-modelo-de-desarrollo-urbano-
para-impulsar-agenda-sustentable-en-america-latina-sedatu 
Jalisco, Guadalajara. - Durante la Cumbre Internacional del Hábitat de 
América Latina y El Caribe 2022 (CIHALC), la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu) planteó que las ciudades latinoamericanas 
requieren cambiar su dinámica de desarrollo urbano para impulsar 
ciudades más sustentables, enfrentar los desafíos económicos, de vivienda 
y los estragos de la pandemia por COVID-19. La subsecretaría de 
Ordenamiento Territorial y Agrario, Edna Elena Vega Rangel, destacó que 
los cambios demográficos de las urbes en América Latina y la crisis sanitaria 
han evidenciado la forma en que las ciudades crecen, por lo que es 
importante contemplar nuevas estrategias regionales que garanticen el 
bienestar de la población y consideren la gestión integral de riesgos ante 
desastres. “En México esta visión se está ampliando a través de la 
consolidación de políticas públicas con una incidencia real respecto al 
crecimiento de las ciudades para mejorar las condiciones de vida de las y los 
mexicanos. Se ha trabajado en diversos instrumentos como la Estrategia 
Nacional de Ordenamiento Territorial, el Programa Nacional de Vivienda y 
la Política Nacional de Suelo como herramientas básicas del quehacer 
público”, detalló la funcionaria al participar en el conversatorio '¿Agendas 
Urbanas Compartidas?'. 
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Semarnat y Conanp acercan la belleza y valor de las ANP a los 
habitantes de la CDMX para motivar su conservación  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/semarnat-y-conanp-acercan-la-belleza-y-valor-de-
las-anp-a-los-habitantes-de-la-cdmx-para-motivar-su-conservacion 
Ciudad de México. - Con el propósito de acercar a la ciudadanía la belleza 
que guardan las Áreas Naturales Protegidas (ANP) de nuestro país, así como 
su vasta biodiversidad y la importancia de cuidarlas y preservarlas, la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) muestran parte 
de estos espacios a través de una exposición fotográfica que se exhibe en la 
Primera Sección del Bosque de Chapultepec, en la Ciudad de México. 
La exposición “Áreas Naturales Protegidas: Conservar para vivir”, que consta 
de 61 imágenes de algunas de las 185 ANP federales en todo el territorio 
nacional (tanto terrestres como marinas), fue inaugurada hoy por la titular 
de la Semarnat, María Luisa Albores González, y por el comisionado nacional 
de ANP, Adán Peña Fuentes, en compañía de la directora de Gestión del 
Bosque de Chapultepec, Mónica Pacheco Skidmore. 
Previo al corte de listón, la secretaria de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, María Luisa Albores González, destacó la importancia de las Áreas 
Naturales Protegidas para la conservación del planeta, por lo que en el 
Gobierno de la Cuarta Transformación se han decretado tres ANP que se 
suman a las ya existente para dar un total de 185: Sierra de San Miguelito, en 
San Luis Potosí; Lago de Texcoco, en el Estado de México, y Parque Jaguar, 
en Tulum, Quintana Roo. 
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